



Après ses dernières obligations à Melbourne, Stanislas Wawrinka mettra le cap sur Novi Sad pour la Coupe Davis en Serbie. AP

STANISLAS WAWRINKA Quelques heures après son sacre à Melbourne, le Vaudois est allé poser pour les photographes au bord de la Yarra River. Il s'est réveillé dans la peau d'un nouveau numéro 3 mondial.

«C'est encore plus beau qu'un rêve»

Stanislas Wawrinka s'est bien réveillé lundi avec la Coupe de Champion d'Australie à ses côtés. «C'est encore plus beau qu'un rêve», lâche-t-il.

Stanislas Wawrinka a pu mesurer à son tour toutes les obligations qui incombent au vainqueur d'un tournoi du Grand Chelem le jour d'après. Il a été poser pour les photographes au bord de la Yarra River avant de se présenter devant la presse une dernière fois à midi. «Tout ce qui s'est passé durant cette quinzaine à Melbourne est complètement fou», lâche-t-il. «Je gagne le titre après être le premier à battre Djokovic et Nadal dans un tournoi du Grand Chelem. Je suis no 3 mondial!» Jusqu'à ces derniers mois, un tel scénario aurait été bien improbable. «Je n'étais pas programmé pour gagner un tournoi du Grand Chelem», répétait-il dimanche soir.

La leçon principale

Après trois heures de sommeil, son discours avait évolué. «J'ai compris une chose désormais: si je joue mon meilleur tennis, je peux battre les meilleurs! C'est la leçon principale que je dois tirer. Au fil de ces derniers mois, j'ai gagné en maturité, en confiance», explique-t-il. «J'ai compris aussi que même si les quatre du Big Four étaient toujours bien là, il y avait désormais des ouvertures pour les autres. Je me sentais prêt pour faire un grand résultat.»

Son nouveau statut change bien sûr toute la donne. Stanislas Wawrinka peut désormais nourrir les plus grandes ambitions, comme le soulignait Pete Sampras dimanche soir. «Avant d'évoquer les prochaines échéances, j'ai besoin de faire le point avec mon team», poursuit-il. «La semaine prochaine, après le match de Coupe

Davis à Novi Sad, nous aurons une discussion au sein du team. J'ai besoin de connaître le ressenti de Magnus Norman, Severin Lüthi et Pierre Paganini.» Trois hommes auxquels il a tenu à rendre un hommage appuyé lundi à Melbourne. Trois hommes qui l'ont aidé à franchir le cap décisif.

«J'avais l'impression que tous les matches importants m'échappaient.»

STANISLAS WAWRINKA
NUMÉRO 3 MONDIAL

Un hommage appuyé à trois hommes

«Magnus Norman est mon coach depuis avril dernier. Avec lui, je joue les demi-finales de l'US Open et du Masters et je gagne l'Australie», souligne-t-il. «Je pense que l'on peut dire qu'il est un bon coach... Avec Pierre Paganini, je me suis bâti un physique qui me permet de tenir contre un Djokovic ou un Nadal. Quant à Severin Lüthi, il m'a tenu il y a une année et demie un discours qui m'a, je crois, aidé énormément à reprendre le fil de ma carrière.»

En juillet 2012 après deux défaites en cinq sets à Roland-Garros et à Wimbledon devant respectivement Jo-Wilfried Tsonga et Jürgen Melzer, le capitaine de l'équipe de Suisse avait su trouver les mots justes. «J'avais l'impression que tous les matches importants m'échappaient», avoue le Vaudois. «Nous avons tout mis

sur la table avec Severin. Il m'a incité à avoir une autre approche. A accepter les défaites qui font mal. A rester positif à l'entraînement. Il était convaincu que la roue allait tourner.»

Mais pourquoi donc Federer hésite encore?

Cette semaine, Stanislas Wawrinka et Severin Lüthi poursuivront l'aventure avec ce premier tour de Coupe Davis à Novi Sad qui débute vendredi déjà. «Je serai prêt pour Novi Sad», assure Wawrinka. «Je ne sais pas comment mais je le serai...» Tout serait bien sûr plus simple si Roger Federer revenait sur sa décision de faire l'impasse sur ce match. Même si Novak Djokovic n'est pas là, rien ne dit que Wawrinka ne devra pas gagner ses deux simples pour assurer la victoire à ses couleurs. Jouer vendredi et dimanche deux rencontres au meilleur des cinq sets, quelques jours après avoir enlevé un tournoi du Grand Chelem, comporte un risque certain. «C'est vrai mais Stan sort de cet Open d'Australie sans avoir dû entamer ses réserves», lâche Severin Lüthi. «Je veux croire que cela peut passer en Serbie.»

Dans radio couloir, une rumeur prête l'intention à Roger Federer de finalement se rendre à Novi Sad. «Je l'ai eu au téléphone dimanche soir. Il ne m'a rien dit», souligne Stanislas Wawrinka. «Il a voulu en premier lieu me féliciter. Il était comme un fou. Il est bien mon premier supporter.» On veut croire le nouveau champion d'Australie. Mais s'il l'était vraiment, l'homme aux dix-sept titres du Grand Chelem n'hésiterait pas une seule seconde pour monter mercredi matin dans le même avion que Stanislas Wawrinka. **SI**

Colombie: les enfants de «Moi pour toit» derrière leur parrain



Avec une banderole confectionnée pour la belle occasion, quelques enfants de Moi pour toit attendent la finale. La fierté au cœur. MPT

Ils ont l'air tout endormis. L'air et la chanson... Il était 2 heures et demie du dimanche matin lorsque quelques enfants de la Fondation Moi pour toit se sont levés pour suivre la finale. Ou plutôt leur parrain. Avec ces seize heures de décalage horaire, le réveil fut rude. Mais heureusement, le match n'a pas trop duré! Retour gagnant... au lit.

Depuis novembre 2009, Ilham et Stanislas Wawrinka sont les parrains de cœur de cette organisation valaisanne. «Nous en sommes très fiers, ça nous fait chaud au cœur de nous sentir utiles», ont-ils souligné. En ajoutant: «Le travail effectué pour eux est merveilleux. Nous espérons, un jour, pouvoir aller sur le terrain. Peut-être lorsque notre enfant sera en âge de marcher et que Stan sera plus libre.» Avec cette première victoire en Grand Chelem, le projet se complique. Mais qu'importe! Les enfants de Moi pour toit sont fiers de leurs marraine et parrain. Toute la fondation aussi. **MIC**

Sur le podium mondial!

La victoire à l'Open d'Australie permet à Stanislas Wawrinka de faire un bond impressionnant dans la hiérarchie. En plus de devancer pour la première fois Roger Federer, le Vaudois accède à la troisième place de l'ATP derrière Rafael Nadal et Novak Djokovic. Les 1820 points ATP glanés à Melbourne lui permettent donc de largement détrôner Federer en tant que meilleur Suisse. Une distinction que détenait le Balois, désormais 8e, depuis 2001.

Outre Federer, qui n'a jamais été aussi mal classé depuis septembre 2002, Andy Murray quitte aussi le Top 4 et pointe en sixième position, son pire classement depuis cinq ans et demi. L'Ecossois a été dépassé par Wawrinka et par l'Argentin Juan Martin Del Potro. **SI**

HOCKEY SUR GLACE Berne apprécie les chaises musicales

Le jeu des chaises musicales bat son plein du côté de Berne. Lars Leuenberger a été remplacé par le Canadien Guy Boucher (42 ans), dont il sera l'assistant. Lars Leuenberger avait pris les rênes du club en novembre après le limogeage d'Antti Törmänen. Selon la «Berner Zeitung», il aurait renoncé de son propre chef à la direction sportive du club après les défaites contre Lausanne et Lugano. Selon lui, l'équipe a besoin d'un nouveau choc afin de se relancer et accrocher les play-offs. L'homme que les Bernois espèrent envoyé par la providence sera Guy Boucher, qui avait officié sur le banc de Tampa Bay en NHL de 2010 à 2013. Il avait été limogé en mars de l'année passée. A six matches de la fin de la saison régulière, le SC Berne figure à la neuvième place du championnat, à une longueur de Lausanne. **SI**

AUTOMOBILISME Messages de soutien à Schumacher



Un message de soutien à Michael Schumacher, toujours dans le coma après son accident de ski à Méribel, a été envoyé par l'équipe Ferrari depuis Jerez de la Frontera. Un autre message apparaîtra sur la carrosserie de la nouvelle Mercedes de Formule 1 qui roulera cette semaine en essais sur le même circuit de Jerez. Le message «#KeepFightingMichael», avec le hashtag qui permet à des milliers de fans de manifester eux aussi leur soutien, sera bien visible sur la nouvelle W05 qui sera pilotée à tour de rôle par les deux pilotes titulaires, Lewis Hamilton et Nico Rosberg, de mardi à vendredi sur le circuit andalou. **SI**

HOCKEY SUR GLACE Chaux-de-Fonds change de tête

Kevin Primeau a été limogé par La Chaux-de-Fonds, actuel septième de LNB. Le Canadien de 58 ans sera remplacé par Alex Reinhard (40 ans), qui avait officié sur le banc des Langnau Tigers l'an dernier. Primeau, qui avait pris la tête du club neuchâtelois cette saison, paie la méforme actuelle de son équipe. La Chaux-de-Fonds s'est encore inclinée 5-3 à domicile face à la lanterne rouge GCK Lions ce samedi. **SI**

SNOWBOARD Pas de médaille pour Podladtchikov

louri Podladtchikov a manqué le dernier test avant les Jeux. Le meilleur snowboarder suisse a terminé au 6e rang des X-Games disputés à Aspen (EU). Ce résultat représente un échec. En l'absence de son grand rival Shaun White et du prodige japonais Hirano (15 ans), «l-Pod» n'est pas parvenu à rééditer ses 2es places de 2010 et 2012. **SI**